

~~IRON CARRILICO~~

SEMANARIO JOCOSO

Veinte ediciones diarias.

ANNO I. Precios de suscripción y precios trimestre.

NOTA CÓMICA

Administración y Redacción, San Antonio 4.

NÚM. 3.

«El Periódico es el periódico
de mayor circulación de Cuevas

EL PUEBLO

Ahi tienen ustedes el nombre del que se abusó tanto, así como el nombre de patria, con la filosofía de que los que acostumbran a abusar más del nombre patria son los conservadores, y los que suponen abusar generalmente del nombre pueblo son los liberales.

Cuanto más venerable es un
hombre, más se presta a conve-
ner a su sombra todo género de
atrópulos. Así la palabra *patria*
ha servido y sirve aún, para pro-
hijar infinitos privilegios, injus-
ticias y arbitrariedades; como la
palabra *pueblo* ha dado origen a
mil desmanes, alborotos, escánda-
los y perturbaciones.

De albos, pobres, han hecho los explotadores de todo lo explicable, presteo, para sus abusos y saqueos, para sus vicios.

¡La patria! Supremo recurso
de los patrióteros desalmados.
¡El pueblo! Último asidero de
los pueblacheros sistemáticos.

Si me dieran a elegir, entre amplias especies, mal que la más simpática sea, porque extremo por extremo, no se qual de las dos será más cierta.

...Sobre los pueblos no habrá
corito, bastante; sobre todo en es-
te país donde el nombre de pa-
tria ha sido y sigue siendo autó-
noma, arbitrio. No apuntando

...y gran doloroso. No aspiramos, pues, a decir nada nueva sobre la materia, renuncié de modo luego a hablar de ellos.

Sobre los populacheros se ha escrito menos, quizás porque el

Anno 1700.

NOTA

Quod in hac editione, quae est secunda, admodum
difficiliter legitur, et non satis certe intelligitur,
ad hanc primam editionem, quae est in aliis
libris, non videtur esse addendum, ut
in aliis libris, quibus non videtur esse addendum.



Así, en el duelo, cuando los padres de uno de los hermanos se designan como sus padres, y el otro hermano no designa a su hermano, el hermano que no designa es el que abandona la casa. Los padres del difunto son padrinos del duelo. Y son padrinos del duelo, "Cantardines," y "Clamor," y

género es menos abundante

¡Qué entidad tan poderosa
tan respectable es el pueblo!

El constituyente casi todas las naciones la intensa mayoría los ciudadanos.

En el resiste la más genuina representación nacionnal.

El proporcional al Estado, mayor, suyo, de arbitrios, De su seno salen las más importantes contribuciones, exceptando por la más costosa de todas, la de sangre.

Véñese, pues, la importancia trascendental que tiene esa colectividad que llamamos pueblo. Comprendiese que los partidos liberales, oveladores, segun ellos

de los derechos de todos y sostenerlos de la libertad, se muestra celoso de las prerrogativas populares. Pero como las exageraciones suelen resultar contraproducentes, es preciso no consumir el pueblo con el populismo, el artesano honrado y trabajador con el yugo, y el vicioso de odio; la respectable clase que constituye el sostén más firme de la soberanía, con la detestable especie que forma en ella la liebre política.

UNOS Y OTROS

Uños dicen que si, (Otra).
Pero, que no es (Nosotros) quedando
luz luz y luz. Hay quien asegura
que la Plena (1) los sitú abso-
lutamente perdidos, peticionarios y no
la sueltan hasta que el Ayun-
amiento les haga efectivo 32 pe-
setas al punto de su costo. ¡Tanto
lo van a pagar el Municipio!; ¡Que
cosas pasan en esta población!

III PUM....!!!

Salio el tapón de la primera de las batallas de Champagnac. *El Clamor de la Justicia* fue bautizado.

Con la boca del espumoso vino, en la mano, nuestro amigo D. Ambrosio Caplin, dijo los siguientes versos al ser felicitado por su ascenso a Capitán:

«Mirarás en este espejo,
«Capitán, un pobre viejo,
«Que brinda y no cierra el pie
«Ante El FERROCARRILICO.
«Pues aunque ampollo levante,
«Ferrocarril de Levante
«Y le traque por do quiera
«El Minero de Almagrera,
«Siempre habrá sin matices
«El Clamor de la Justicia.

Tan oportuna improvisación, en que como se ve, entraron los nombres de todos los periódicos locales, fue salutada, por los redactores y directores de ellos, con una nutrita salva de aplausos... después dulces, tabacos y licores, todo en gran profusión.

Luego, hasta los que aseguraban no saber, hubieron pronunciaron eloquentes brindis... pero en prosa vil!

En resumen, un agendable rato de alegría, versos magistralmente escritos etc. etc. etc.

El Ferrocarrilico, queridos compadres, os desea una vida tan larga por lo menos como la que alcanza nuestro Amigo *El Minero de Almagrera*.

Octavio Augusto Cesar

NOTAS BIOGRÁFICAS (1)

La falta de acontecimientos locales durante la semana pasada, me obliga a coger la historia y de ella sacar algunas notas, conque poder llenar estas cuartillas.

Aunque los políticos que llevaron a Augusto al puestro que ha ocupado, les ofreció este un buen concepto, la historia después aclamando hechos pudiérelieve ciertos actos de su vida, que distan mucho de estar en consonancia con la grandiosidad de que aquéllos lo revistieron.

Su nombre; Este es propio de su orgullo, pues al querer seguir el de sus abuelos no lo tenía tanto honor como al que él mismo se dispensaba.

En cuanto a talento, fué sin Bruto lo cual era muy necesario para imperar en la política de aquéllos tiempos.

(1) Léase «Historia Antigua» de Rollin, e «Historia Popular del Mundo» de Crayet.

Para tener valor personal, era suficiente razón por lo que a veces no se atrevió a riesgo suyo a dilucidar asuntos de su propia opinión, y viéndose de sus jueces o libertos para conseguir sus rotundidades; pues temía a esos encuentros fatales, tan frecuentes en los Cesares.

Por una derrota sangrientísima que sufrió, estuvo tan desesperado, que le dijeron dejarle crecer el pelo, lo cual, aunque parezca, al lector una chisladura de Augusto, no es de extrañar puesto que dejó talicho que era más que Bruto en dotes intelectuales, y que a modo en otra ocasión lo levantó un monumento a su favor porque se lo encontró en el camino al ir a hacer una conquista. No crea el lector, que era una conquista amorosa a lo que no era muy dado Augusto; pues tuvo de su mano a la bella Cleopatra y su poca animosidad lo hizo quedarse sin ella.

Cometió el acto indigno de engañar a P. S. al que confiò en su desinterés y cuando ya la tuvo de su mano, negó con el mayor cinismo el pacto que con él hiciése, teniendo que sucumbir el aludido P. S. víctima de la poena caballerosidad de Augusto.

Todos estos hechos de la vida del Cesar son suficientes para que, el crítico historiador responda el velo de gloria que le cubría y la despoja de tanto honor conque le habían revestido el pueblo ignorante y supamorilla.

No queríamos dilatar más este mal perfechado bosquejo, pero antes quieren advertir al lector, que las abreviaturas P. S. no quieren decir Pepa Soto, pues El FERROCARRILICO es muy guasón y en él cabe que personajes modernos se confundan con los de la antigüedad: el desventurado P. S. engañado por Augusto era Pompeyo Sexto.

José Martínez Álvarez
de Solomayor.

CARIDAD!

Con este título ha publicado nuestro querido colega *El Clamor de la Justicia*, un artículo que por la inquietud ha de dar juego. Nosotros amamos de la luz (por más que no sabemos quien se ha empeñado en dejar a oscurecer la publicación) deseamos que por todos lados se enciendan, erogen voltios, farolas, de alumbrar, las conciencias mas oscuras. También ha publicado un comunicado que en contestación al articulo le han remitido y nos reímos nosotros de los diplomáticos. Por todo, sacamos, en claro... Indo... mucho lodo en las calles. Firmas sistema modernista, es decir, sin utilizar las manos del firmante; creemos sean por medio del rádium, o algo desconocido, para nosotros.

Promesas de utilidades producidas por el manejo de cantidades, que empleando el sistema de esta población (5 y 2 %, mensual) no dejarían de ser muchas.

Es una palabra, mucha falta de limpieza, en los trajes.

Nuestros como Pilatos, nos lavamos las manos y dejamos al querido colega en el uso de la Barrendera.

todas partes se respiran aromas de cienitis, estercolitis, manzanillas y tantas otras que vencen y convierten al oxigeno del aire. Matrículas subidas a todos ellos, aunque sea al Ayuntamiento.

EPÍGRAMA

—Simpático y dadivoso es Juan Muñoz Mirbel.

—Simpático, dadivoso y Muñoz? No puede ser.

Ferrocarrilicodazos

Se asegura que en el Sorteo Provincial ha correspondido a Cuevas un premio de tres mil pesetas. Si se confirma, tendremos a nuestros lectores al corriente de los señores agraciados.

Es tanta la afición que hay en esta población al estudio, que para ella, no se publicó la ley sobre enseñanza obligatoria por ser innecesaria. No se vé un niño solo por la calle; van en bandadas arrojando caramelos y bombones de piedra, barro, etc., a transeúntes, cristales... en una palabra divirtiéndose honesta y científicamente.

Por ser muchas las ocupaciones de nuestras autoridades y no poder atender a este asunto, regalamos desde estas columnas a todos los vecinos, para que formen una guardia que impida se cometan a diario en nuestras calles actos Rifeños con el conocido Pedro el de Calguerín.

Se nos quejan las ciclistas de los instintos carnales de los muchachos, que llenan de merengues grancíticos la cuesta del Camino Nuevo, con el único motivo de ver si es más dura la cabeza del ciclista que el merengue.

ROMANCE

Para romances estamos al terminar la cuaresma, resfriados los cuerpos y el alma negra de penas por tantísimo pecado como acusa la conciencia. En tiempo tanto no cuadran más que las cosas de iglesia: procesiones, rogativas, sermones y confesiones, rosarios, golpes de pecho y fervorosas novenas. Gastar broma en estos días sería pecar & sabiéndolo; y los romances típicos, no por tanto impertinencias. Además, yo creo señores que en cuaresma no hay poetas que se inspiren con ayunos, con vigilias y abstinencias, disciplinas y rezos o cílios y penitencia? Los poetas bon los muss no hacen liga aunque se quiera.

EN CUEVAS

Amigo Pepe: Veo por la tuya que te has quedado sorprendido de mi epistola anterior; y la cosa no es para menos, pero como no quiero dejar para más tarde el contestarte, lo hago en este momento para seguir dando detalles de los adelantos de esta Ciudad, como te tengo prometido.

Ya conoces el Puente y el Parque, pero esto en nada es comparable con las demás mejoras introducidas en esta población, y entre otras tantas, tendré que animándoteles para tu mejor constatación.

Primera: Es ésto el asunto que vibra en los Coevenses del progreso, que ya han perdido la batalla contra el piso y este mismo Pépernyn lleva subido. Aquí la gente va en violeta y no te creas que atropellan a nadie, pues es la sola costumbre que salvaguarda los obstáculos con la mayor precisión, y para muestra de ello que te digo te referiré lo ocurrido a su Doctor, que se entrevistó ayer por sans culles sin aparato. Indignarlo, sin duda un episodio del abuso cometido por el go-

SE OCTOVIDA NUEVOS

Anuncios telegráficos de "El Ferrocarrilico,"

Pago adelantado.

Admitimos en esta sección de anuncios telegráficos a los siguientes precios por inscripción, sin descuento.

Por un telegrama anuncio, de una a quince palabras una peseta. Por cada palabra más cinco céntimos.

Las abreviaturas se cuentan como una palabra y toda cantidad que excede de cinco cifras por dos palabras.

Cada anuncio tiene legalmente 10 céntimos de peseta por el impuesto del Estado.

EL DIA

Compañía Anónima de Seguros

Legalmente constituida en Cartagena por escritura pública con arreglo a las Leyes.

Capital social 10.000.000 de pesetas.

DOMICILIO

CARTAGENA

Seguros de Incendios, Valores y Cosechas.

Subdirectores y Agentes en todas las poblaciones.

Agente en Cuevas.

ALFONSO GONZALEZ.

Librería de Juan Valero

Travesia de San Agustín, 4

CUEVAS (Almería)

Grano surtido en postales, libros de educación, obras científicas, religiosas, y recreativas.

Suscripción a novelas y periódicos.

Compra, venta y trámite de sellos para colecciones.

También se adquieren encargos de sellos de cauchú y encuadernaciones de lujo.

No compran acciones de minas en el distrito de Herrerías (Cuevas) Duquense, á don Francisco Sánchez Valero,

ALFONSO GONZALEZ.

Compañía de "El Ferrocarrilico" de Cuevas

• Horas de Salida y Entrada de los trenes

SALIDAS

TRENES CORREOS

	Salida	Llegada
De Cuevas á Madrid (general).	7,15	7,30
De Cuevas á Vera y Almería (provincia).	6,25	8,08
De Cuevas á Sierra Almagrera, en burro.	9,30	13,20

TRENES MIXTOS

	Salida	Llegada
De Cuevas á Aguilas.	6,10	10,15
De Cuevas á Pulpi.	7	11,32
De Cuevas á Vera y Garrucha.	9,30	11,15
De Cuevas á Sierra Almagrera.	10,30	13

El FERROCARRILICO Exprés saldrá todos los Sábados.

LLEGADA DE LOS TRENES

CORREOS

	Llegada	Salida
Madrid á Cuevas (general)	20,32	20
Almería Vera Cuevas (provincia).	16,30	8,40
Sierra Almagrera Cuevas, en burro.	15,10	19,05

MIXTOS

	Llegada	Salida
Aguilas á Cuevas.	14,15	18,12
Pulpi á Cuevas.	15,36	18,20
Garrucha Vera.	16,05	18,22
Sierra Almagrera.	16,05	19,39

El FERROCARRILICO Exprés llega todos los Sábados

INVENTO!

Lecche fritada y parlanteada

Único remedio para fortalecer

representantes Nacionales, Pro-

vinciales y Municipales; aclaran-

do la voz por crónico que sea

el asfalto, hace hablar a los

mudos.

A. K. Gutenil, y C. Limited.

Estados Unidos.

Zapatería Fiu. de Siglo

Intenso surtido en toda clase

de calzados para señoras, cabal-

leros y niños.

Hay gran surtido en hormas

para las personas que padecen

de callos y juanetes.

192 Calle de la Bragueta 192

González Gyass y C. Limited

JEREZ DE LA FRONTERA

Cosecheros y exportadores de

los mejores vinos de Jerez.

Representante en Cuevas,

ALFONSO GONZALEZ.

Asado de perros duneses.

Póstres

Cabello postizo al fuego. Vi-

nos de Guaza-Murra y San-Gi-

judas.

Se sirven raciones á domici-

cilio.

Disponible

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.

Alquiler de coches y automóviles

de turismo y de servicio.